
学校教育目標 

個性豊かで、思いやりの心や考える力のある児童の育成 

                      めざす児童像 だ・い・なん３つの「あ」 
だ 「だれに対しても自分から元気よくあいさつする子」 

い 「いつでも ありがとうの 感謝の気持ちをもつ子」 

なん「なんでも 最後まで あきらめない子 

「１学期を振り返って」のアンケート ご協力ありがとうございました！ 
この度の西日本豪雨でお亡くなりになられた方々にお悔やみ申し上げます。また、被災された方々にお見舞い申し上げま

す。１日も早い復興をお祈りいたします。 

豪雨の後は猛暑。今年も天候により緊急的な対応が多かった７月でした。毎年のように「異常気象」「初めて体験する」

といった言葉をよく耳にします。これからは減災の時代なのかなとも感じます。保護者の皆様におかれましては当日の急な

対応にも関わらずご協力いただきましてありがとうございました。子ども達の安全が守られたことに感謝申し上げます。 

さて、「１学期を振り返って」のアンケートの結果をまとめました。アンケートの内容を見直し厳選しました。このアン

ケート結果をもとに成果と課題を真摯に受け止め２学期以降の取組に生かしていきたいと考えます。９０％を越える高い回

答率、本当にありがとうございました。学校教育に対する期待の高さをひしひしと感じます。明日より夏休みに入りますが

９月から元気な顔の子どもたちと今よりさらに素晴らしい大里南小学校になるように職員一丸となって頑張っていきます。 

 

① 楽しく通う 

② 友だちと仲良く 

③ あきらめず頑張る 

④ あいさつをする 

⑤ ごめん・ありがとうが言える 

⑥ 早寝・早起・朝食 

⑦ きまり・規則を守る 

⑧ 宿題・自主学習 

⑨ 補充学習は大切ですか 

⑩ わかりやすい授業 

⑪ 相談しやすいですか 

 
 

 
【アンケート結果から】 

○ ①楽しく学校に通っていますか、②友だちと仲良くしていますか、⑦学校のきまり・規則を守っていますか、⑩わかり

やすい授業を行っていますか、⑪何でも相談しやすいですか のいずれの問いで９５％の方から肯定的な回答をいただき

ました。子ども達にとって学校が楽しい。その要因として友達の存在や授業が分かりやすい、また困ったことがあっても

相談できるというように感じて頂いていることは大変嬉しい事です。しかしながらあまり思わない、ほとんど思わないと

回答した方が少数ですがいるということにしっかりと目を向けてその解決に向けて努力していく必要があると考えます。 

○ ③あきらめず頑張る、④あいさつができる、⑤「ごめんなさい」「ありがとう」が言えるという３項目については約９

０％の方が肯定的回答をしていただいています。ただ、Ａたいへん思うは２５％くらいで、Ｂだいたい思うが６５％くら

いです。この結果からできてはいるが、もう少しかなという保護者の皆様の意識が分かります。２学期以降も様々な行事

を通して、しっかりと頑張りぬく力をつけていきます。またあいさつ運動を継続しあいさつの輪を広げます。日頃の子ど

も同士の関係づくりを通して「ごめんなさい」「ありがとう」など気持ちのよい言葉を増やします。 

○ 肯定的回答が低かった項目として⑥早寝・早起き・朝ごはんと⑧宿題や自主学習をしていますかの２項目でした。この

２項目についてはご家庭でよく見えるということでこのような結果につながったのかなと思います。逆に言うとよく声を

かけて頂いている項目とも言えます。宿題や自主学習については学年の実態にもよって違ってきますが、学校でもしっか

りと家庭で取り組める内容のもの、また学力定着に役立つもの、授業に生かせるものということで内容面での工夫を図っ

ていきたいと思います。早寝・早起き・朝ごはんは８０％の方ができているとお答えです。課題だなと思われているご家

庭では話し合って、ルールを決めて守れるようによろしくお願いします。 

○ ⑨ひまわり学習塾を活用した補充学習については、肯定的回答が９４％でした。また、記述の内容の中にも大変よい取

組であるというご意見を多数いただきました。せっかくの取組ですので週２回２０分ですが、内容面も含めて大事にして

いきたいと思います。 

【記述内容から】 

 全ての記述内容にお答えすることはできません。また、個別の内容については、ここでお答えすべきではないと思います 

ので、多かったご意見を中心にお答えいたします。 

Ａ たいへん思う 

Ｂ だいたい思う 

Ｃ あまり思わない 

Ｄ ほとんど思わない 

 

 

学校だより  平成３０年７月２０日 №４ 

「  大南
だ い な ん

っ子 
北九州市立大里南小学校 校 長 武田 嘉正 

 

 

回答率 ９２％  

４１７人／４５５児童数 



【学校の取組のよいところ】 

○ひまわり学習塾を活用した週２回の補充学習がよい、という意見をたくさんいただきました。 

○臨時休校等のメール配信が早くてよかったというご意見も多数いただきました。子どもの安全にかかわることですので今後もできる

限り速やかな対応ができるようにしていきます。 

○学校・学級の雰囲気がよく安心というご意見も頂きました。担任をはじめ学校職員大変うれしいご意見です。 

○交流給食やたて割り活動の取組がよいという意見も頂きました。異学年のお友達と関わるという経験が少なくなっている昨今の現状

を考えると大切な取組だと考えています。 

○あいさつ隊の取組のよさや子ども達のあいさつのよさを誉めていただきました。 

○担任の先生の個に応じた指導やトラブル対応や相談対応の速さ、細かな情報を教えてもらえると言ったご意見も頂きました。 

○定期的に授業参観があるので子どもの様子がわかるし、授業内容も見られるのがよい。 

○学校からの手紙がとても詳しくてわかりやすい。 

○毎日宿題が出ていることや音読や九九の継続した取組がよい。 

その他たくさんのお礼や感謝の言葉を書いていただき本当に職員の励みにそして次への力になりました。ありがとうございます。 

【学校の取組で努力を要するところ】 

○授業時数が不足していると聞いているが休校分の授業時数の確保はしなくて良いのか？ 

⇒本校では今年度より朝の時間を帯取りで授業を行い（月・木・金）１週間の授業時数を１時間プラスで取り組んでいます。臨時的な

休校やインフルエンザ等の学級閉鎖があっても今のところは授業時数が足りないということはありません。 

○水泳学習が２日続けて実施するのが困る。 

⇒水泳道具が洗って乾かないということでご迷惑をおかけしていることと思います。これは、高学年と中学年と低学年の水位を変える

ためにこのような時程を組んでいます。１日の中で水を抜いたり入れたりしないように４，５，６年生と１，２，３年生、だいなん

学級をまとめています。来年度何かよい方法はないか考えてみますがこのような状況であることもご理解ください。 

○授業参観の日が水曜日が多い（平日）。他の曜日に変えられませんか？ 

⇒今年度は６月と２月が水曜日実施でした。今までも水曜日が多かったのでしょう。今年度は年間計画をたてていますので、変更はで

きませんが、来年度以降検討します。 

○行事のお知らせをもっと早くしてほしい。 

⇒１学期は６月の学習参観のお知らせが前日のいっせいメールになってしまい大変申し訳ございませんでした。その他の行事につきま

しても早めにお知らせしたいと思います。ただ、１ヶ月以上前になると忘れるということもありますので、時期に関しては学校で判

断させてください。大きな行事につきましては年間の予定を４月当初に配布しておりますのでご活用ください。 

○学校がだれもが簡単に入れる状況であることが心配。 

⇒昨今の全国で起きている事件を見ると学校が安全な場所ではなくなっているという認識は十分にあります。一方でＰＴＡや保護者の

皆様、地域の皆様が気がねなく出入りできる場所でなくてはならないとも思います。現在のところはこれといった目新しい対策はと

られていないのですが、子ども達が登校して来たら門を閉めるということは行っていきます。また、管理職等が校内の巡回を行って

います。 

本校ではスクールボランティアの中の安全ボランティアへの登録者がほとんどいません。校舎内や運動場の見まわり等をしていただ

くボランティアです。お時間の都合がつく方は学校へご連絡いただけるとすぐに登録できます。午前中もしくは午後という半日（３

時間程度）です。子どもの安全を見守ることと同時にお子様の様子もご覧になれますのでご協力よろしくお願いいたします。 

○習字道具などは毎回持ち帰らないで筆のみ持ち帰るようにできないか 

⇒報道でも小学生のランドセルの中身や持ち物が重たすぎることでの体への弊害がされていました。学校としましても工夫が必要であ

ると考えています。より良い方法を考え実行します。 

○雨の日でも体力向上のためにランニングができる場所を校舎内に確保できないか。 

⇒体力向上は本市、本校の課題でありますが、子どもの安全上、またルール順守の観点からも難しいと考えます。 

※その他宿題の内容や量、給食時間（食べる時間）のこと、学校からの通信やお手紙の枚数のことなど様々なご意見をいただいており

ます。ここには載せていませんがいただいたご意見は全て検討してできることは何らかの形で改善させていただきます。 

 たくさんのご意見、ありがとうございました。より良い学校にするための大切な情報として受け取りました。 

 明日から長い夏休みに入ります。９月３日（月）より２学期がスタートしますので４４日間です。この夏休みを
安全にかつ有意義に過ごすために、終業式では「行動する前に自分で考えて、正しいこと、自分にとっても、周り
の人にとっても良いこと、安全なことができる力をつけましょう」という話をしました。いつも大人の目が届くわ
けではありません。自分で行動の判断をしていくことを身に付けることが大切です。また、自分で計画的に時間を
使うことも大切です。ご家庭でも休みに入る前、休み中、事あるごとに声をかけ、話をしてこのような力が育つよ
うにご協力よろしくお願いいたします。 
 そして、元気な顔で全員がそろって２学期が迎えられることを楽しみにしております。 
※ ８月いっぱいお休みの夏休みは今年が最後です。来年度からは約１週早く２学期が始まります。（全市一斉） 
※ 今年度の学校閉庁日は８月１３日から１７日までです。詳しくはお手紙でご確認ください。 


